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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Wilke,

im Rahmen der Auseinandersetzungen um die Baumfällungen in der Rathenaustraße wurde 
von der Stadtverwaltung die Fällung der insgesamt 67 Altbäume - nachweislich weitgehend 
gesund - wegen der unstrittig notwendigen Gehsteigsanierung, als alternativlos dargestellt. 
Wir widersprechen dieser Darstellung ausdrücklich! Die Rathenaustraße hat mit diesen 
Fällungen, die auch über die Köpfe der betroffenen Einwohner hinweg durchgeführt wurden, 
nicht nur ihr Gesicht/ihren Charakter verloren! Die betroffenen Häuser und Wohnungen 
heizen sich jetzt auch viel stärker auf. Die Zielsetzung einer konsequenten Fällung - teilweise 
auch schon von 25jährigen gesunden Bäumen - deutet darauf hin, dass im Grünbereich ein 
wirkliches Umdenken erreicht werden muss. 

Gerade in Hinblick auf die bereits spürbare Klimaerwärmung bekommt das Stadtgrün eine 
verstärkte Bedeutung für das Stadtklima und die CO²-Bilanz. Jeder alte Baum in dieser 
Stadt, ob auf Stadt- oder Privatgrund hat hier eine wichtige Funktion, weshalb die Erhaltung 
des bestehenden Großbaumbestandes absoluten Vorrang bei Nutzungskonflikten haben 
muss. Selbst mit 30 Neupflanzungen kann kurzfristig ein alter Baum nicht ersetzt werden, 
schon gar nicht mit einem Faktor 1:1. Auch eine städtische Selbstverpflichtung für jeden 
gefällten Baum, zumindest einige Bäume zusätzlich zu pflanzen, wird offensichtlich nicht in 
Erwägung gezogen. 

Die eventl. lückenhafte Erfassung des Stadtgrüns und eine fehlende, uns eventl. nicht 
bekannte, Planung zur langfristigen Entwicklung, überdeckt die fatalen Auswirkungen des 
jährlich wiederkehrenden Kettensägenmassakers an unseren Altbäumen. 

Um in Hinblick auf Haushaltsfragen konkrete Anträge formulieren zu können, bitten wir Sie 
zeitnah um eine umfassende schriftliche Information zur Entwicklung des Stadtgrüns und die 
zeitnahe Beantwortung insbesondere folgender Fragen, jeweils getrennt für die Flächen im 
öffentlichen Besitz und im Privatbesitz, für den Zeitrahmen 2010 bis 2018:



 Wie viele Bäume, welche Baumarten, an welchen Standorten, wurden in Frankfurt 
(Oder) insgesamt zur Fällung beantragt ?

 Wie viele Bäume, welche Baumarten, an welchen Standorten, wurden in Frankfurt 
(Oder) gefällt ?

 Welche Ausgleichsmaßnahmen wurden für Fällgenehmigungen eingefordert ?
 Welche Ausgleichsmaßnahmen wurden tatsächlich durchgeführt ?
 Wie viele Bäume,  welche Baumarten,  an welchen Standorten, wurden in Frankfurt 

(Oder) neu gepflanzt ?

Mit bestem Dank für Ihre Bemühungen, sowie
mit freundlichen Grüßen

Fraktion FBI/Freie Wähler
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